

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 7 DE SETIEMBRE DE 1904

NUMERO 686

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briccio
 REDACTORES,
Leonidas Briccio, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
 Avenida 57, Oeste
 APARTADO 109 Teléfono N° 26

Informe

de nuestro Ministro en Francia

París, 29 de julio de 1904.—Señor: Tengo la honra de poner en conocimiento de V. que la señora doña Sara Casal de Quirós ha obtenido en los exámenes que terminaron el 27 de este mes, el primer diploma "con la mayor distinción" y con las felicitaciones del Jurado Calificador.

La señora Casal de Quirós ha sido la única, entre las alumnas de las diversas escuelas profesionales de Bruselas, Lovaina y otras ciudades belgas, que ha merecido la mayor distinción.

La señora de Quirós me avisa que con el objeto de aprender el bوردado blanco que se ejecuta en Barcelona, se dirige á esta ciudad, en donde pasará las vacaciones.
 Tengo la honra de reiterar á V. las expresiones de mi más alta consideración.—MANUEL M. PERALTA.—Señor Ministro de Instrucción Pública de Costa Rica.

La redención de Costa Rica

Nos vino de Chile

LUCHADORES EN MARCHA

Sin comentario alguno por hoy, reproducimos á continuación un artículo que el "Mercurio" de Santiago de Chile publicó.

En ese artículo vorán nuestros lectores del concepto en que allí nos tienen y como de la araucana tierra, según los chilenos, le ha venido á Costa Rica la luz con su acompañamiento de ideas nuevas, de libertad, de progreso que una "legión de luchadores en marcha" nos trajo.

Mas hemos prometido no hacer comentarios por hoy y aquí tienen los abonados á EL NOTICIERO, el artículo del diario santiaguino:

"Estudiantes costarricenses"

Hace unos ocho años llegaron á Chile varios jóvenes costarricenses con el propósito de educarse en nuestros colegios de instrucción superior, y de recibir su diploma de maestros ó de abogados para tornar en seguida á su patria. Constituyán una simpática bandada de intelectuales que se despararon por las diversas esferas de la vida santiaguina y que vivió unos tres años entre nosotros, observando nuestras costumbres, estudiando en los colegios la ciencia que se les enseñaba, y admirando nuestras instituciones, nuestro espíritu de libertad y de progreso.

Venidos de una tierra encantadora que todo lo posee, menos la libertad y la solidez de sus instituciones, esos jóvenes leían nuestros diarios, asistían á nuestros debates, discutían por nuestras cátedras y admiraban nuestra independencia, el alma libre y potente de nuestra vida nacional. Para ellos el caudal no muy extraordinario de progreso que hemos alcanzado era gigantesco.

Se sentían bien en este ambiente chileno. Numerosas familias de nuestra sociedad abrieron con cariño las puertas de sus hogares á esos errantes bohemios que no tenían vicios y que estaban dotados de la virtud severa y honrosa del trabajo.

Por dos ó tres años nosotros, que esto escribe y ellos, nos sentamos á la misma mesa. Allí los oíamos hablar de su patria, expresar el inmenso amor que le tenían al soñar mil sueños de gloria, de progreso y de libertad para ella. Parecían saturarse de nuestra vida, cogor en ella el menor soplo de novedad y modernismo que flotara en nuestro atmósfera, para educar y cultivar sus espíritus. La tribuna del Ateneo les ofreció un ancho campo para lucir la elocuencia de que algunos estaban dotados, el estro y la inspiración que brillaban en las poesías de algunos otros y de sencillos, la ingenuidad bondadosa y sentimental que florecía en las almas de todos.

Sus nombres rodaron muchas veces por la prensa y por las charlas de los círculos literarios, Briccio Mesón, Dávila, Tristán, Leiva, fueron para nuestro suelo lo que son ciertos estudiantes rusos, esas "aves de paso" que ha estudiado Donnay, para París.

Después de tres años recibieron todos sus títulos de profesores de Estado y dos ó tres de ellos el de abogados. Es inútil hablar del sentimiento con que dejaron á Chile y el placer con que volvían á la patria cargados con el rico bagaje de la ciencia y de la alta cultura científica. ¡Sus sueños! ¡Para qué hablar de ellos! Los murmuraban en las horas de la confianza y

del abandono, con todo su candor, con toda su ilusión y su intenso sentimiento de amor á la patria.

Los chilenos que los conocimos los vimos partir de este suelo llevando sonrisas todo ese bagaje espléndido á cuyo mayor brillo y cantidad habían contribuido maestros chilenos, aulas nacionales, textos y cátedras de este país. Y un sentimiento de orgullo surgía impetuoso en nuestros corazones.

Llegados á San José de Costarrica fueron colocados todos en diferentes colegios del Estado. En sus cátedras despararaban discretamente la semilla que aquí habían cosechado. Sus lecciones eran luminosas, tenían cierto aire nuevo, un soplo vivificante de progreso y de cultura. Predicaban como apóstoles el amor á la patria, á las instituciones, á la libertad. En el alma de sus discípulos insuflaban el amor á la ciencia, á la belleza, al arte. Sus discursos hablaban siempre con elocuencia de luz, de claridad, de verdad y de justicia.

Hace unos seis meses el grupo de intelectuales fundó una revista titulada "Vida y Verdad" y en ella vaciaron el hermoso caudal de ideas nuevas que poseían. Hablaban de Chile, de su sociedad, de sus colegios, de los hábitos de nuestra vida pública, del progreso de nuestra prensa y del avance de nuestras ideas. Los artículos que escribieron tenían cierta luz y cierto fuego que alarmó á una pequeña parte del Gobierno y de la sociedad costarricense. Una viva polémica estalló en la prensa. Habiles contendores cambiaron sus ideas. Los alarmados reconocían en el fondo el alto espíritu de amor á la patria que animaba á ese grupo de hábiles propagandistas. Sólo que la campaña era muy viva, muy fogosa, muy alta. Un vigoroso polemista reconocen que en Chile ellos aprovecharon un tiempo. "Es fama, dice, que el alba les sorprendió dentro de las cuatro paredes de sus alochos consultando textos y copiando lecciones."

Un lema como el siguiente debía hacer estremecerse á una sociedad que camina lentamente: "La Vida y la Verdad triunfan de los dioses, de las instituciones y de los hombres." El estallido cristalizó en una separación del grupo que cayó sobre Roberto Brenes Mesón, á raíz de escribir este un artículo titulado "Las dos estatuas." Se presentó al Liceo el Ministro de Instrucción y pidió á Brenes la renuncia. Presentada ésta la víctima se marchó á su casa. Le siguió una gran patada en el pecho á sus alumnos, y en todo el camino le aclamaron, le vivaron y dieron expansión á sus sentimientos de cariño y de respeto al maestro. No puede recordarse quizás un camino más triunfal. El amor de sus alumnos, esa cosecha hermosa de cuanto había sembrado y fecundado con sus ideas, esa explosión de las virtudes y entusiasmos que él había contribuido á hacer amar á sus discípulos, han debido, sin duda, llenar de lágrimas los ojos de ese hombre de bien que se vuelve á un rincón después de haber sembrado ideas de amor, de justicia, de verdad.

La revista continúa su campaña, desparando por doquiera un soplo de justicia, una oleada de luz. Uno de sus sostenedores ha caído. Otros caerán quizás, pero será imposible detener esta legión de luchadores en marcha á sus discípulos.

Tal es la historia, hasta el momento, del grupo de estudiantes costarricenses que nos vivieron hace ocho años. Hemos creído que sería útil para nuestros lectores conocer la ruta que han seguido esas "aves de paso" que tanto amaron la luz del sol, el azul del cielo, el aire libre, generoso y vivificante de nuestra patria.

MONT-CALM."

Logias masónicas

Antier en la noche celebró sesión la logia de "La Libertad."

Se inició á don Samuel Montandón quien forma ya parte de la hermandad.

En la próxima sesión de la "Regeneración," será iniciada don Manuel A. Escobar.

Se corren los traslados reglamentarios para iniciar al licenciado don Mariano Alvarez Melgar.

Liga de Obreros

En la noche de antier celebró sesión ordinaria. Antier se hizo como un día.

Se mandó fotografiar el himno de la Liga, compuesto por don José Joaquín Vargas Calvo, para repartirlo entre los socios. Se acordó dar las gracias al señor Vargas por el donativo que ha hecho.

—Fue admitido como socio el caballero don Francisco de la Paz.

—Se recolectaron fondos para socorrer al artesano, miembro de aquella asociación, señor Agustín Castillo, quien se encuentra enfermo é imposibilitado por ahora para el trabajo.

—Por asuntos imprevistos no dió la conferencia que estaba anunciada para esa noche, el artesano don José Araya.

A las 10 p. m. terminó la sesión.

Acontecimientos

En la noche de antier á eso de las 10x por el lado N. E. de la población corrió la voz de alarma y todo el vecindario se puso en movimiento.

¡Incendio! ¡Incendio! Ésta era el grito que daban gentes que en todas direcciones corrían. Más tarde pudimos averiguar que se trataba

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la sidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Boticas Oriental Guadalupe
 Teléfono 722 Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.
 Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 4.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarroses de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.
 E. PAGÉS Y C^o,
 (antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

— SERVICIO ATLAS —

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS,
 Junio 5. AGENTE INTERINO.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 12 m. á 3 p. m.
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo 2

Harina GALLITO

Avisamos á los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados con los llenan con otras harinas, ó los vuelven con clases inferiores.—J. B. CAMORS & C^o—Agosto 30.—1m.

únicamente de un ligero trastorno habido en la línea de la corriente eléctrica de la luz incandescente. Hubo razón para el alarma, pues los alambres eléctricos comunicaron el fuego á los establecimientos de comercio "La Africana", "La B. Hemita" y á la casa de don Rafael Montes de Oca. El elemento fué aplacado á tiempo, La policía y empleados de la empresa de la luz, cortaron inmediatamente todos los alambres que se encontraban en mal estado. Un individuo recibió un golpe eléctrico que lo arrojó al suelo.

Don Manuel Quirós y Simón Castillo, muchachos que cuando se toman un par de copas más de lo necesario les da por promover escándalo, armaron antes noche una marimorona, pero con tan mala suerte que la policía les echó el guante, siendo conducidos á la Agencia donde se les penó con una pequeña multa que inmediatamente pagaron.

Bohío. El dirigente cívico pugilista nacional, que ha sido condenado en las agencias de policía de la República lo menos un centenar de veces por ejercer libremente el oficio sin autorización para ello y con perjuicio de segunda persona y muchas veces de tercera, se le encontró en la noche de antier riñendo con otro atrevido maestro en el arte, llamado Simón Mejías quien le puso á raya. La pelea iba en fierro cuando la presencia de un respetable señor del orden público, más valiente y fuerte que los dos combatientes, los contuvo y fueron después conducidos á "chibros" donde se encuentran á permanecer pagando un anticipo al box. Allí permanecerá por espacio de cuatro días.

Choque de un automóvil con un carro del Tranvía de San José.

UN HERIDO

Ayer á las 10 y 29 a m un automóvil de cuatro ruedas y de gran velocidad de don Manuel Carranza chocó con un carro del Tranvía en la esquina de las oficinas de la Junta de Caridad.

El automóvil, con demaciada velocidad, traía dirección norte por la calle del Teatro Nacional. En su trayecto se dirigió hacia la Estación Central, con la velocidad acostumbrada. A unas personas que en la esquina del acontecimiento se encontraban apostadas, notaron el peligro y le hicieron señas al conductor del automóvil para que se detuviera, pero éste no hizo caso ó no tuvo las indicaciones que se le hicieron. El policía N.º 121 hizo señas de todo lo posible para evitar el percance pero sus esfuerzos fueron vapos. Así, pues, el choque se hizo inevitable á última hora y el automóvil quedó casi entre las ruedas del carro. Los dos vehículos interrumpieron la marcha. Un criado que el señor Carranza conducía en el automóvil, por efectos del choque, fué á parar bajo las ruedas del carro, formando una buena mano. El automóvil sufrió serias averías; se le rompieron las dos ruedas delanteras y parte del mecanismo. El criado herido fué llevado á una botica próxima, en donde el doctor don Eduardo Pinto le hizo la primera curación. El conductor del Tranvía don Lisimaco Quesada, apuntó los nombres de todas las personas que estuvieron en el acontecimiento para comprobar que de parte de los empleados del carro no hubo culpabilidad en el descuido. Unos 10 minutos después, el carro del Tranvía continuó su interrumpida marcha.

La ciudad de Liao Yang

Esta ciudad es probablemente la más antigua de la Manchuria, y está construida sobre uno de los más grandes tributarios del río Liao. Fué construida durante la primera dinastía de Manchuria, en memoria del valiente General Kung Yu Teh. Tiene una población de 50,000 habitantes y está rodeada por una muralla de 10 millas de extensión, construida la parte exterior de ladrillo y por dentro de una gran variedad de piedras que ofrecen un vasto campo de estudio para los arqueólogos. Dentro del recinto muralado hay una gran plaza y una gran plaza gran nombre á la ciudad en los mercados por la buena calidad de uvas, albaricoques, ciruelas y legumbres que en ellas se producen. Liao Yang fué en tiempos remotos la primera ciudad de Manchuria, y destruida por los chinos, pasó á ser capital de Liao durante los siglos 10 y 11 bajo la dominación de la dinastía de hierro.

Columnas rusas en retirada

San Petersburgo, 5.—Por los despach a recibido se ve Tokio se sabe que la lucha en Liao Yang ha sido de lo más reñida y que continúa aun. Se teme que los japoneses estén acosando las columnas que se retiraron. Anuncia el Ministro de Hacienda que las sumas depositadas durante 10 años en la Tesorería se emplearán para satisfacer las necesidades del Gobierno. Incurren 6-75, grandes sumas de ertene cientes á 1 municipal.—Indica también que no se están abreviando en el próximo los 150 millones de bonos del tesoro.

El fracaso de Kuropatkin Emboscadas de los japoneses

DETALLES

San Petersburgo, 5.—Esta tarde se recibió aviso de que el general Kuropatkin ha llegado á Tieling sit. sobre la línea férrea como á 18 mil as el Sur de Mukden. El emperador recibió hoy un despacho del jefe ruso. Este despacho dice que el jefe ruso es el resultado de un despacho del 6.º cuerpo de ejército. El telegrama está fecha do el sábado. Informa que la mayor parte de su fuerza, incluyéndole el cuerpo del general Stakelberg que logró unirse otra vez al grueso del ejército, encontrárase al Sur de las montañas de Yantai á 10 millas de Liao Yang. La tropa abandonó Liao Yang y las fortificaciones á su contorno á fin de cubrir la retirada, pasando el

rió el sábado y ocupando la orilla derecha. Después de la batalla decisiva entre Kuropatkin y Kuroki, un gran número de japoneses ocultos en el trigo y yerba china, armaron sigilosamente contra las columnas rusas que se retiraban causándoles sensibles pérdidas. Se había adoptado la misma táctica anteriormente con resultados terribles contra la fuerza mixta del general Orloff. Esta columna fué sometida repentinamente á fuego nutridísimo que salía de la yerba alta e infundió el pánico en las filas rusas. Un solo regimiento perdió la mitad de su número, es decir, 1500 hombres. Un mensaje que telegrafió Kuropatkin al domingo pintaba más favorable la posición del ejército ruso, pero no se trata ya de ocultar la gravedad de la situación. Se ignora completamente lo que está sucediendo hoy. Se atribuye al estado que se vive por el fracaso de sus planes ofensivos, el fracaso sombrio que telegrafió el sábado. Kuropatkin en que centrea amargamente á Stakelberg. Ahora avisa que las únicas pérdidas graves que sufrió están limitadas al desmascado de Orloff que está guardando el flanco izquierdo en Yantai. Se cree que la salvación del cuerpo de Stakelberg se debe á la falta de inhabilidad de los japoneses de aprovecharse de su triunfo. Stakelberg pagó el río y se unió con el grueso del ejército á tiempo de dar lugar al desbaratado resto del desmascado de Orloff, fué retirarse. Baa hazlo el salvar, tal vez, de las consecuencias de sus desobediencia, pero si el Emperador no lo perdonara, tendrá que presentarse ante el consejo de guerra y probablemente perderá el mando. Se ha recibido la siguiente noticia de que en su retirada, el ejército ruso no perdió la artillería. Las pérdidas rusas en Liao Yang el 2 de setiembre se calculan oficialmente en 8 200

El Cerco japonés en Puerto Arturo

Cherif, 4.—Desde el 17 de agosto, fecha en que se verificó el gran asalto á Puerto Arturo, ha reinado tranquilidad. Se ha averiguado que 45,000 hombres tomaron parte en el asalto. Fueron dispuestos en tres divisiones bajo el mando supremo del general Nogí. La 1.ª división sufrió más. Ahora se está reforzando el ejército sitiador con gente procedente del Japon. Se ha abandonado la idea de otro asalto por tierra. Están empleados sobre las posiciones japonesas 400 cañones de gran calibre con la mira de bombardear continuamente al enemigo y apagar el fuego de sus cañones antes de renovar el ataque de la infantería. Se dice que está muy desalentado el general Nogí. C n dificultad se le ha persuadido de abandonar la idea de cargar á la cabeza de sus columnas contra los muros de la fortaleza. Se ha reventado uno de los grandes cañones navales que están empleados en Liao Tishan. Indica esto que se están poniendo en condición precaria los demás. Los japoneses han establecido un blo que más estricta.

Habla el mariscal de Oyama. Los planes de Kuroki

Tokio, 5.—Oyama telegrafió lo siguiente: Después de pelear hasta hoy por la mañana, Liao Yang cayó en nuestro poder. Se cree que nuestras bajas son grandes; no se ha recibido informe con respecto á las operaciones en la orilla derecha del río Taitsu. Informa Oyama que los rusos incendiaron el sábado sus posiciones situadas cerca de Liao Yang. El general Kuroki, dejando una fuerza en Satzung, para proteger su flanco derecho, giró al Oeste á fin de al canzar la vía férrea y así envolver Liao Yang. La gravedad de la derrota rusa depende, en su mayor parte, de los movimientos de Kuroki. Si el éxito coronase sus esfuerzos, el número de prisioneros rusos sería grande.

Comentarios de la guerra

Londres, 5.—Considerando el entusiasmo con que el Daily Telegraph recibía los triunfos japoneses, es interesante el artículo de fondo que acaba de publicar acerca de la situación establecida por los acontecimientos en Liao Yang. Dice entre otras cosas, lo siguiente: "Las probabilidades son que los japoneses no ejecutarán un completo Sedán, sino que Kuro patkin se escapará al Norte con una fuerza su ficiente para formar el núcleo para la organización de una nueva campaña. Si así resultase, los japoneses habrían ganado por medio de emboscadas y de ataques, una serie de triunfos tácticos. Habrían fortalecido de un modo insalvable su posición defensiva para hacer frente á futuras contingencias, pero no habían conseguido su objeto estratégico. En lugar de haber desbaratado la organización ofensiva del enemigo y haber demolido los cimientos de la posición militar de Rusia en el Extremo Oriente, se habrán visto más que empeorar á su adversario á una jornada para más. Mientras Rusia permanezca en la de Harbin, la pérdida de cincuenta mil hombres más ó menos, le importa muy poco.

Ascensos rusos

San Peterburgo, 5.—Los Mayores Generales Alekzieff, Rennenkmpf, Gerugross y Fox han recibido el grado de teniente que en premio de distinguidos servicios prestados al frente del enemigo. El teniente General Livitch ha recibido el grado de General de infantería por servicios en Rusia y el Extremo Oriente. Fue el 23 de julio ppdo. en rechazar los ataques japoneses, el Mayor General Mischenko ha sido obsequiado con una espada con empuñadura de oro engastada de diamantes.

Política francesa

ANXIEDAD FRANCIA, 5.—El primer Ministro Combes pronunció en ésta hoy un discurso muy impetuoso Al trazar la política del Gobierno durante los últimos dos años, dijo que las elecciones departamentales y municipales constituyen prueba suficiente que con dicha política cuenta con la aprobación del país. Con respecto al futuro dijo que continuará llevando á cabo la política de absoluta soberanía nacional y la "li-

zación" de la sociedad. El poder religioso ha roto el concordato y ha en su intención intentar repararlo. El riesgo de perder la Francia su posición como protectora de los católicos de oriente no constituye motivo suficiente para renunciar a la separación de la iglesia del Estado, circunstancia que lo obligaban á inscribir en su programa junto con la reducción del periodo de servicio militar la rebaja de la taxa sobre rentas particulares y el establecimiento de pensiones para obreros. El discurso se recibió con aplauso.

Fuga del asesino del ministro ruso

San Petersburgo, 5.—Mediante un plan muy atrevido trazado por sus amigos, el asesino de Plehwyve, Sazoneff, se ha escapado de la cárcel.

Futuro enlace del príncipe heredero de Alemania

Altona, Prusia, 5.—Durante el banquete con que sus majestades obsequiaron en el Kaiserhoff á los principales funcionarios de Schleswig-Holstein, el Emperador anunció que se ha celebrado contrato matrimonial entre el príncipe de la corona Federico Guillermo y la duquesa de Cielia, hermana del Gran Duque Reina de Mecklenburg Shwerin. El anuncio se recibió con manifestaciones de gran entusiasmo.

Lo que dice un periódico ruso

San Petersburgo, 5. Pretende el Newvow Vremya d-esta mañana saber que antes de librarse la batalla de Liao Yang se había trasladado á Mukden la mayor parte de sus provisiones de cañón y boea que había en dicha plaza.

Noticia oficial de la toma de Liao Yang

Tokio, 4.—La una y 40 p. m. Se anuncia oficialmente la ocupación de Liao Yang por los japoneses.

El crucero ruso Diana desarmado

Saigon. Indo-china Francesa, 4.—El Comandante del crucero ruso Diana, ha recibido del Almirantazgo ruso, orden de desarmar dicha nave.

Gremio de zapateros SU ÚLTIMA REUNIÓN

El Tesorero dió cuenta de haber recibido ₡ 750 valor de cuotas que han pagado algunos socios.—El Presidente don Salomé Vargas manifestó que estaba recojiendo el dinero que se compró en cueros que fueron cedidos á varios socios, para invertir en el negocio de baquetras.—Se extendió á don José Matco. Frutos una acción á favor de la caja de ahorros del Gremio por valor de ₡ 10.—Se acordó exaltar á los vocales señores Elias Calderón, Manuel Cerdas y Bartolo Cantillo para que concurran á las sesiones.—La caja de ahorros del Gremio cuenta con un capital de ₡ 301.

Facultad de Medicina

Antier noche celebró sesión extraordinaria. Asistieron los doctores Valverde, Presidente, J. Rucoavado, F. Rucoavado, A. Sáenz, M. Zúñiga, Calderón Muñoz, Silva, Zumbado, Fernández, Gallegos, Jiménez (Luis P.) y Fonseca Calvo.—El señor Jiménez dijo que deseaba saber si la Facultad prestaría apoyo moral su idea de establecer un asilo de tuberculosos.—Todos los médicos allí reunidos no solamente calificaron de magnífica la idea y necesaria la creación del asilo en referencia, sino que se acordó, por unanimidad de votos, pasar una nota al Gobierno y una circular á todas las Municipalidades de la República solicitando positivo apoyo para la realización de tan humanitario proyecto.—Se dispuso mandar publicar el artículo de la ley que obliga á todo médico, á dar parte inmediato al Jefe de Sanidad de todo caso de enfermedad maligna contagiosa. Además, se ordenó comunicar á los médicos de cantones menores la obligación que tienen de adoptar las medidas de precaución que se les indican.—El Médico del Pueblo del cantón de las Cañas (Guacacaca) da aviso de que existió en el distrito central, dos enfermos: uno atacado de escarlatina y otro de "coqueluche." Los enfermos fueron aislados y aconsejó el tratamiento que se debía observar con los atacados.

Fuga de un doctor UN OFICIAL ENGAÑADO

Ayer se decía que el doctor don Julio Pizarro, miembro de una distinguida familia colombiana, y preso en la cárcel de esta ciudad por el delito de falsificación, se había fugado, burlando la vigilancia de un oficial que lo acompañaba. Desesos de dar algunos detalles sobre la fuga, solicitamos del señor alcaide de la cárcel los datos que él tuviera como jefe de ese departamento y nos dijo que como á las 12 m. de ayer había salido el señor Pizarro en compañía del subteniente don Juan Peralta, habiendo sido llamado por el Juez para unas diligencias. Concluidas éstas, ya

de regreso, al pasar por la Gobernación solicitó el señor Pizarro de su acompañante, permiso para escribirle un papellito al doctor Toledo, entrando para ello en una pieza, la cual cerró tras sí.—Al rato y cuando el oficial preguntó si el Sr. Pizarro su compañero, todavía estaba allí, se le dijo que había salido para el excusado, en donde tampoco se le encontró.

Se supone, nos agregó el señor Alcaide, que el reo salió por la puerta de calle, mientras el oficial lo esperaba ó buscaba adentro.

Esto es todo lo que hasta la hora sé." Poco después hemos sabido que el señor Pizarro tomó un coche en la esquina de Mongito, con dirección á la estación. Suponemos que á estas horas ya se han dado todas las providencias del caso para q' vuelva de nuevo el pájaro á su jaula.

La fiesta nacional en Aserrí

Aserrí, 6.—El 15 del corriente, fecha de feliz memoria, será celebrado con el mayor incómodo posible; según se dice, habrá los siguientes festejos: Alborada, tedum, recitaciones, discursos, refresco, paseo, melochas en la casa del señor Jefe Político, zainetes, diálogo, bombetas todo el día y una función en la noche, á las 8, en la que representarán: 1.º—"El orgullo castigado", en dos actos; 2.º—"Los Caballeros de industria", en dos actos. La filarmónica amenizará la celebración de nuestra independencia. ¡Salud y loor á Costa Rica!—El cronista.

MANIFESTACION DE GRATITUD

A nuestros amigos y demás relacionados, que han tenido la bondad de interesarse por la salud de nuestras hijas Graciela y Ofelia, durante su última grave enfermedad, damos público testimonio de nuestro fervoroso agradecimiento. Sus finas atenciones han suavizado en mucho la honda pena que produce el ver á un hijo largo tiempo entre la vida y la muerte. Con especial reconocimiento hacemos también extensiva nuestra gratitud á los notables médicos, Doctores Nuñez y Giustiniani, quienes dieron pruebas de una competencia excepcional, al mismo tiempo que su interés y sus exquisitos cuidados fueron nuestra alocuencia de su amistad y de sus delicados sentimientos de humanidad.

San José, setiembre 5 de 1904.

ANDRÉS VENEGAS Y SEÑORA. POR TELEGRAMA

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, 5.—(Recibido á las 5 p. m.) Muró antenoche de fiebre violenta el estudiante de derecho Rafael D. Díaz.—El domingo próximo partirán para Guatemala las señoritas Feliciano Miranda y Rosenda Fiallos.—El cónsul mejicano estuvo gravemente enfermo; sigue mejor.—Espléndidamente se celebrará aquí el próximo 15 de setiembre.—Almafuerte.

Una vaca fecunda Da á luz tres terneros

Santo Domingo de Heredia, 6.—(Recibido á las 9.50 p. m.) Hoy á las 12 m. en este cantón parió una vaca de don Ricardo Barquero dos terneros y una ternera bien desarrollados.—El Corresponsal.

Notas de Pantarenas

3 de setiembre.—El martes 30 de agosto pasado, el Regidor Barrías acompañado del Presidente de la Junta de Educación de este distrito, don Serafin Saravia, visitaron la Escuela Nocturna de Adultos, que hábilmente regenta el competente profesor don Antonio Gómez, Director de la Escuela de Varones de esta ciudad. Les visitantes tuvieron oportunidad de presenciar variados ejercicios de Geometría, Castellano y Aritmética. Permanecieron los señores Barrías y Saravia, en su visita, cerca de dos horas, habiendo salido satisfechos de los progresos del establecimiento. Ambos señores se muestran dispuestos á cooperar en el mantenimiento de ese centro, que está siendo muy útil á los pantarenenses. Nosotros felicitamos al señor Gómez por el triunfo conquistado.

—Ayer, á eso de las 12 m., y cuando la visita oficial á San Lucas trataba de regresar, tres reos y un soldado fueron en un pequeño bote á llevar al molle una embarcación, fundada á corta distancia. Hecho esto, se dirigían á tierra y, por cierto movimiento descomposado, se viró el pequeño bote, yéndose los cuatro al agua. Chapatieron poco rato y luego se vió desaparecer á uno, al soldado, saliendo los reos.

Varios buzos hicieron esfuerzos por encontrarlo, infructuosamente. El temor que principió á invadirlos, de que los tiburones hubieran hecho presa del desaparecido, cortó el interés conque al principio se le buscó. Una hora después principió á sobresalir la cabeza y entonces fueron á sacarlo.

Ya no le alcanzaron los recursos de la ciencia.

El Juez de 1ª instancia, allí presente, transformó el muelle de San Lucas en oficina y allí mismo inició y terminó la sumaria.

El cadáver fué traído en el botecito, "cuerno del delito", á remolque del Miravalles.

Este infortunado se llamaba Rafael Ortega, originario de Tres Ríos.

La "fuerza del Destino" la vemos en que, siendo Ortega el único que de los cuatro sabía nadar bien, de tal modo gravitaron sobre él, en su lucha por la vida, los que no sabían, que el infeliz "no pudo levantar cabeza" antes de asfixiarse.—"El Pacifico"

AVISOS DEL DIA

LEASE ESTO

Cera de abeja se desea comprar en grandes ó pequeñas cantidades. Diríjase á la Gran Fábrica de Muebles, Avenida Central, casa número 531, apartado 451. Jorge Morales Bejarano. Set. 7. Iv.

YEGUA PERDIDA

De uno de mis potreros de Tres Ríos ha desaparecido una yegua nueva, fina, colorada, con un lucero en la frente y de regular tamaño. Está horrada en la palaeta y anca leonardas, con el ferreo de don José Quirós, J. Q., entrelazadas. Darse una buena gratificación á quien me la presente ó de razón cierta de su paradero. Carlos Durán. Set. 7.

EN ARRENDAMIENTO

Se desea tomar en arrendamiento una finca de bananas ya en producción. Informes en esta oficina. Set. 7—6 v.

AVISOS ANTERIORES

AFRECHO DE ARROZ

Después de 40 días de haber en mi depósito de madera, vendere afrecho de arroz, por mayor y al menudeo. Vendo dicho artículo por mayor á Cí 15-00 toneladas, trayendo el comprador sacos. Arthur Wolf. En el solar donde estaba la caballería de don Manuel Gutiérrez, y que es hoy de don Jaime Carranza. Set. 6 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tranvía. En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 11 H. S. J. Q.

MADERAS ¡MADERAS!

Habiéndose llegado un completo artículo de las mejores maderas de la zona del Pacifico, ofrezco-mo al público y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablillas, tabloncillos, tablonés, alfileras, soleras, gigantones, reglas, regiones etc., etc., de cedro amargo, cocobola, pochote, guanacaste, robe etc., y en especial los famosos ejes de guayacán, todo á precios de verdadera crisis. Watson y M. Nitcageo. Dirección y depósito, barrio de la Soledad en la calle 25 Sur, varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30. 1 mes.

AVISO

Habiendo renunciado el señor David M. Chumaceiro el empleo que desempeñaba hasta ayer en la oficina de negocios del Sr. W. Waible, aviso al comercio que desde hoy ha variado el dueño del señor Chumaceiro el mismo puesto en mi oficina de comercio y que al efecto le he conferido mi poder generalísimo en escritura otorgada el día de ayer ante el Notario don Juan de los Rios, San José, 11º de Setiembre de 1904. L. D. SASSO. 7 v.

GRATIFICARE

con veintidós colonos á quien presente en mi finca de la Sabanita de Ajuajela, una vaca molina, cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos inclinados hacia los ojos, herrada en el cuartito izquierdo con una R. Desde el 20 de este mes se despaquia de mi indicada finca. Agosto 30. José Esquivel. 1 mes alto.

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que actualmente ocupa la librería de Parrón. Está situado en la Avenida Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28. 10 v.

MADERAS DE SAN MATEO

En el depósito de maderas situado 60 varas al Norte de la escuela de la casa del doctor Durán, se vende tablonecillo de pochote de seis pulgadas por una ó C. 1.00, y tablilla también de pochote á Cí 0.55. Agosto 24. 15.

CRONICA

Cartas rezandras.
Inés Alvarez, Manuel de Grandá, Jacobo Fonseca, Ercel, Dot. Bertoni, Andrés Filova, Rafael Calderón, Josefa Ramirez, Guillermo Guerrero, Pedro Chavarria, Margarita Vega, Esther Laurach, Manuel Villalta, Fermín Flores, Manuela Salazar, Salvador González, Felipe L. Murruco, Antonio Carr, Jacinto E. Gueda, Carline Noedie, Josefa Noza, Mercedes Quesada, Silvestre Leiva, G. W. Campbell, María Vargas, Luis Delgado, Gerardo Calvo, Adela Padilla, M. David Chacón, María Chacón, Román Rivas, Josefa Cubero, Juan Salazar, Héctor Coodon, Rosa Vargas de R.

George Peña, Babe de Colocell, Román Durán Alíco Ortiz, C. W. Xenter, Fernando Cruz, Rosa Solari, Jesús Badilla, Biviana Córdoba, Ismael Ramirez, Marcolino Robles, Enrique A. Barrundá, Ramón Ramirez Villalobos, Landellino Calderón, Benjamín Rodríguez, Catalina Brenes Maroto, Juan Antonio Chaves A., Martín del Valle y Montes, Aurelia N. de Ramirez, Francisca Santa María, Jesús de Bueda Anguara, Procinio Gutiérrez, Matilda Salazar, Carmine Cavaliere, Leonor Araya de Ribera. - San José, 5 de setiembre de 1904.

Cuadro de honor

Alumnas distinguidas en la Escuela de Párvulas número 2 durante el mes de agosto.
Grado I A.—Lucía Ramirez, Maximina Mora.—Grado I B.—María Chantier, Elisa Charpentier, Elisa Campos, Atilla Solano.—Grado II A.—Blanca Rosa Cedeño, Rosalina Gutiérrez, Odalía Carrasquilla.—Grado II B.—Mercedes Valverde, Francisca Gutiérrez, Rafaela Salas, Mariana Briceño, Aristela Gómez.—Grado III A.—Elena Mora, Olivia Rolán, María L. Barrantes, Mercedes Castro, Dora Suárez.—Grado III B.—Pilar Sibaja, Adelia Ramirez, Marta Barrantes, Lupe Bargerue, Tule Zúñiga.

Representante

La Sociedad de Derecho en Guatemala "Lorenzo Montañar," nombró para que la representara en el 4º Congreso de la juventud centro americana que, según dicen, se reunirá el 15 de setiembre próximo en esta capital, al joven Pasante en Derecho don Marciano Acosta. En el próximo vapor le llegarán los documentos que lo acreditarán como tal.

Matrimonio civil

Ante el Gobernador de esta provincia, don Ricardo Mora Fernández, se presentaron Victor Bertolini Ferrare (italiano) y Rosa Wald Oberpfalz (alemana), solicitando contraer matrimonio civil. Se ordenó publicar los edictos correspondientes en "La Gaceta".

Llavero perdido

El domingo á las 9 a. m. se encontró una persona un llavero, conteniendo cinco llaves; la persona que se era dueño de dicho llavero, puede pasar á la Administración de este diario, donde, después de dar las señas, se entregará dicho llavero.

Movimiento de hoteles

Hotel Internacional.—Día 3.—Entradas: Rafael Bolaños, Miguel Madrid.

Día 4.—Entradas: C. J. Hamilton. Se accedió

En la solicitud de don Victor Orozco relativa á reconstrucción de una casa sita en la esquina formada por la calle 19 y 8ª avenida Sur, el señor Gobernador resolvió favorablemente.

Cuidado con ese pájaro:

El reo J. Ramón Cheves A. solicitó permiso del señor Gobernador para dar se un paseito por la ciudad porque, según él, tenía entre manos algunos asuntos de suma importancia, que debía arreglar cuanto antes. Como es natural, el señor Gobernador contrarió el "particular" gusto de Cheves A.

Producto

El turno que el domingo próximo pasado se celebró en el barrio de la Dolores á beneficio del templo del lugar produjo ochocientos colonos.

Leprosos

Para ingresar en el Asilo de Leprosos, envió el Gobernador de Cartago al enfermo Rafael Quirós Calderón, quien se encuentra ya en el lugar debido.

Comisión

Hoy á las 2 p. m. visitará al señor Presidente de la República una comisión de estudiantes de Derecho, con el objeto de pedirle un auxilio pecuniario para sufragar los gastos que ocasione el recibimiento de los estudiantes de las demás Repúblicas centro-americanas que vendrán á tomar parte en el 4º Congreso jurídico. La Comisión la componen los señores don Anastasio Alfaro, don Marciano Acosta y don Antonio Alvarez H.

Putrería y vineraría

El amigo don Alberto Carvajal nos avisa que ha decidido abrir en el interior del Mercado un establecimiento de abarrotes y vineraría. Ya lo saben sus muchos parroquianos.

Lesionado

Según información que ha levantado el Jefe Político del cantón de Escasú, José y Tobias López lesionaron á José Gabriel Flores Solís.

Protesta

Un individuo que lleva por apellido Vasell Umaña y el que se encuentra en la cárcel de esta ciudad detenido por vagancia, ha protestado enérgicamente ante el señor Gobernador del proceder de las autoridades de policía encargadas de seguir su información, pues el cargo que se le hace, es de todo punto falso. No obstante, se ha comprobado que el tal Vasell Umaña toda la vida ha estado reñido con el trabajo.

Rectificando

Por un error de nuestro repórter que recogió los datos del banquete con que doña Julia Alvarez de Rojas obsequió á los dignos prelados de Panamá y Costa Rica, dividió la mesa del banquete en primera y segunda.

Además de las personalidades que ayer mencionamos ocupando puesto de honor en el banquete, debemos consignar en esos mismos lugares los nombres de las muy distinguidas señoras doña Adela de Esquivel y doña Julia Alvarez junto con las discretas señoras y señoritas citadas en la crónica.

Poser

San José, C. R., 31 de Agosto de 1904.—Sr. Director de "El Noticiero"—P.—Muy señor mio: Tengo el gusto de informar á Ud. que en escritura pública otorgada ante el Notario don Carlos Brenes el día de hoy, he conferido mi poder generalísimo al señor don David M. Chumaceiro, de cuya firma al pie se servirá tomar nota.—Soy de Ud. atento y S. S.—L. D. SASSO.

Recordo triste

San José, Setiembre 5 de 1904. En nombre del Comité respectivo me permito invitar á Ud. á una misa de réquiem que en honor á la impecable memoria de nuestros hermanos los hijos de Santo Domingo, los que en defensa de la Idea Republicana, dieron su sangre el 12 de setiembre de 1894, celebrará este pueblo el 12 del presente á las 9 1/2 a. m.—Napoleón Pacheco F.

Sarampión

Aunque se diga que la peste del sarampión va de capa caída, á nuestro juicio no pasa así. Casi todos los días muere un niño de esta enfermedad y no obstante no se toman precauciones para combatir el flagelo. Antier fué víctima de esta enfermedad el menor Gabriel Mercedes de Jesús, hijo de la señora Raimunda Porras.

Rebajo

Los obreros de la Manufactura de Calzado de esta ciudad están á punto de celebrar un meeting debido que los empresarios han dispuesto rebajarles en sus salarios un 20 ojo. Según parece, este procedimiento setá seguido por otros empresarios en el ramo.

Nuevo sacerdote

El domingo se ordenó el señor don Trinidad Araya; celebró el lunes la primera misa en la capilla del señor Obispo. Asistió mucha gente.

El efectuado el domingos en el pueblo de Curridabat estuvo lo suficiente animado y concurrido. El producto del turno ha compensado los esfuerzos de la Junta Edificadora del templo de aquel lugar, que fué la que organizó la fiesta. Por Pío Viquez

San José, 3 de setiembre de 1904.—Sr. Director de EL NOTICIERO: Durante la semana del 27 de agosto al 3 de setiembre, han contribuido para el mausoleo de Pío Viquez, los señores: Producto de la función del

..... sábado 27 p.pdo.....	199 00
Félix Noriega.....	2 00
Ramón L. Cabezas.....	5 00
Juan Casas.....	2 00
Aloides Chapatte.....	5 00
S. P.....	10 00
Nazario Toledo.....	2 00
Santiago Alvarado.....	5 00
Fabían Esquivel.....	5 00
Franklin Jiménez.....	2 00
Gerardo Echeverría.....	3 00
Manuel Veiga L.....	3 00
Mannel Vásquez.....	2 00
Juan Dávila.....	2 00
Claudio González R.....	2 00
José Luján.....	2 00
Miguel Obregón.....	2 00
Napoleón Quesada.....	2 00

El Comité.

Efectos del hambre

¡Cuántas veces, buscando la vida se encuentra la muerte! Prueba irrefutable de la anterior sentencia es el hecho siguiente: Ayer en el rastro, á la hora en que se destazan las reses, un hambriento tiburón, aprovechando la pleamar, se introdujo por entre el enrejillado del rastro, á devorar los desperdicios que arrojan al agua los destazadores. El hambriento animal se demoró mucho, sin duda á causa del gran apetito, y cuando quiso salir, la marea había bajado ya, y fué imposible, quedando preso entre las rejas del rastro, en donde murió asfixiado.

Dos policías de higiene, que fueron á botarie, cuentan que era grandísimo y muy pesado, por lo que le costó gran trabajo llevarlo á "su última morada." (De "El Pacifico")

Accidente

En la mañana de ayer un individuo que arriaba los bueyes de un carreta, en mientos en que pasaba un carro del tranvía, quiso hacerlos á un lado, pegando los cuernos de uno de los animales en un buzón del correo, de donde provino que uno de los "cachos" del animal se le cayera. El policía número 109 condujo al boyero al cuartel de policía.

Una temporada

Cecilia Campos Vargas, muchacha alegre y amiga de lo que no le pertenece, no solamente dió un escándalo de aquellos que formarían época en la historia escandalosa del barrio del Transvaal, sino que en su desenfadada locura, hurtó á una su amiga varios objetos de poco valor. El señor Agente Principal de Policía, castigó á la alegre joven, haciéndola pasar una temporada de 21 días en la casa de Reclusión.

Higiene

En la calle 20 Sur, en la manzana entre La Tropical y La América, se encuentra un excusado repleto, pues del piso al excremento apenas habrá dos pies de distancia. ¡Que dirá la higiene de esto?

Fábrica

Dos caballeros extranjeros han mandado pedir al exterior las maquinarias y enseres necesarios para establecer en esta ciudad una fábrica de fósforos.

Lluvias

En estos últimos días ha sido tal la fuerza de las lluvias habidas por la zona de Sarapiquí, y por los lugares llamados La Virgen y Cari-blanco, que ha ocasionado graves daños en propiedades y cementseras. Este dato nos lo ha comunicado una persona que vino ayer de aquellos lugares.

Club Sport Costarricense

En la sesión celebrada el sábado último, se eligió y tomó posesión la Directiva, que quedó organizada de la siguiente manera:

Presidente honorario, don Ricardo Mora Fernández.

Vicepresidente honorario, don Jaime G. Bennett.

Presidente, don Manuel Montejo
Vicepresidente, „ Samuel Montandón
Secretario, „ Manuel Saborro
Tesorero, „ Chass White.

Vocales: Franz Van Laar, Enrique Brenes M., Gustavo Michaud, Gonzalo Fernández y Roberto Quirós S.

COMUNICADOS

¡MALULAS EZTANI!

Juan.—¡Te pareces bien, José, lo dicho por Sr. Sissoux en el número 684 de EL NOTICIERO, ser preferible que el P. Barra, quede de Cura y Vicario en Cartago, en vez de sucederle el Presbítero doctor Castro?

José.—Verdaderamente, pero, no asociándolo con el P. Rojas, sino con el P. Trejos, que es mejor, porque siendo el P. Ibarra tan humilde y parco no podría sin este ayuntamiento realizar obras buenas. Por ejemplo: la construcción de la nueva parroquia, el galván del casticismo y los monumentos de fin de este siglo y principio del otro etc., etc., pero principalmente la dirección y orden en todas las cosas.
Juan.—¿Mas si hay muchos aspirantes, cómo contentarlos?

José.—Dividiendo la parroquia y poniéndola á trabajar. A Trejos, en Tierra Blanca; á Ibarra, en la Soledad; á Castro, en San Nicolás y á Badilla en el Tejar.

Juan.—¡Y los colados y coladeras? José.—¡Cállate, hoy no, no convienen, ni á Dios ni al diablo, ¡sabes!, la patria andaría en peligro y el Obispo en dificultades.
Hasta otro día. Adios.

EN DEFENSA

de la Empresa del Tranvía y de sus empleados

Don Martín Quirós, Silva publicó en EL NOTICIERO número 683 una gaceta-tila en la cual se queja del desgraciado accidente ocurrido á su señor padre al bajar del tranvía.

Razón sobrada tiene el señor Quirós Silva para lamentarse del percance; pero no tiene derecho ni autorización para llamar "mal educados" á "todos" los empleados de la empresa, como lo hace en la gaceta-tila á que nos referimos.

Es preciso ser mala fe ó proceder impulsado por sentimientos agenos á toda nobleza, para culpar á los empleados del Tranvía en general, por un acontecimiento casual y aislado. Esperamos que si el señor Silva no tiene animosidad contra la empresa y es hombre digno, rectifique los duros conceptos de su gaceta-tila, que envuelven un grosero ataque para todos los empleados, entre los cuales hay muchos para quienes el señor Silva debiera tener más consideración. VARIOS EMPLEADOS, San José, setiembre 7 de 1904.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALES BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

“SIBERIA” “ALLEGAHNY” “SARNIA” “ALTAI” y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA”, y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Agente interino: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia

Calzado de toda solas y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarille y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica. Julio 26.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes, no se presentan hacer la respectiva renovación de una ó otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. San José, agosto 24, 1 m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cj.25-00 siempre que se ellos se les compre un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cj.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1º año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Un mandador y beneficiador de café acreditado, ofrece sus servicios en ese ramo. Para informes en **EL NOTICIERO**. Setiembre 6. 10 v.

Aquícase casa habitación en Curridabat n° 25. Tiene capacidad para numerosa familia y servicio cafetería propio. Informe Ramón Royo, 7ª avenida, esquina calle 25 Sur, número 498. Agosto 31—10 v.

Cocinera.—Se necesita una extranjera, honrada, con buenas recomendaciones. Se le pagará buen sueldo. Informes en la panadería de don Eugenio Lamico, Agosto 26. 10 v.

Dienero.—Hay Cj.5.400 disponibles para colar de 1 a 10 con primera hipoteca de fincas urbanas en esta ciudad. Informes en la panadería de don E. Lamico, Agosto 26. 10 v.

Compra una caldera de quince á veinte caballos de fuerza. Diríjase á Anastasio Herrero. Agosto. 26. 10 v.

Se desea comprar negocio pulpería y taquilla esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informarían esta oficina. Agosto 23. h. s. o.

Se dan á interés Cj.1000 al 10% con hipoteca de casas en esta ciudad. Informes en esta oficina. Setiembre 1º. 10 v.

Por Cj.35 mensuales aquícase casa pequeña de dos pisos en calle 24 norte. Informarían en esta oficina número 50. Setiembre 10. 10 v.

Aquílo tres casas: una esquinera, cómoda propia para establecimiento y para familia regular precio Cj.75; otra en Cj.45 con luz eléctrica baja; y otra en Cj.25, cómoda también. Todas higiénicas. Frente á la iglesia de la Merced.—Manuel Soto.—Setbre. 2. h. s. o.

Gratificación. Se dará una buena gratificación al lapserona que presente en esta oficina un “arrete” que fué perdido en Cartago durante las últimas fiestas. Agosto 28. 10 v.

En la “PELLUQUERIA ASÉPTICA”, se necesita un barbero que desee trabajar, se puede asegurar un sueldo de Cj.80 á Cj.100 mensuales. Diríjase á Pascual Montenegro.—Setiembre 2. 15 v.

Aquícase casa cómoda para familia numerosa en la Sabana, frente al Hipódromo. Precio sumamente barato. Entenderse con mandador en la finca ó con Florencio Castro Soto en San José. Agosto 28. 10 v.

Por Cj.65 mensuales aquícase casa cómodas perteneciente á doña Elena J. de Quirós, situada 4ª avenida, 25 varas Oeste Parque Morazán. Entenderse con don Manuel V. Blanco. Librería Línea. Agosto 28. 1m.

Se aquína una casa muy decente amueblada en un punto magnífico. Pormenores en la dirección de este diario. Agosto 28. 15v.

Vendo una casa por el lado Parque Morazán y una finca en Santa Ana. Pormenores con C. Trejos.

Se aquína hermosa y cómoda casa situada frente á la Carretería de la Sabana. Para más informes entenderse con doña Píera G. v. de Hernández. Agosto 27. 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobraré el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías. Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 2. 3.

LEGITINA LEMAITRE
Fósforo natural orgánico asimilable.
GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición. Anemia. Clorosis. Raquitismo. Debilitación física e intelectual. Neurastenia. Diabetes. Embarazo. Latencia. Crecimiento penoso. Convalecencias. Debilidad senil. Fostaritia. Impotencia.
Tuberculosis Afecciones pulmonares Grageas á Inyección hipodérmica.
LEGITINA LEMAITRE
QUAY ACOLADA
PARIS. 12. B. Vavin. Se vende en todas las farmacias.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES Y DE ADORNÓ, CONIFERAS, ROSAS artísticas son ejemplares por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados (lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo) bajo mi dirección. En San Pedro del Moján (finca La Paulina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de mi país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo garinos.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del pradero ó me presente una vaquilla que debe haber partido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sito “El Aguacats” en Abril próximo pasado.—LEON LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1904.